
Zur 147. Generalversammlung konnte der 1. Vorsitzende Tobias Kreiselmeier 

die anwesenden Mitglieder des TV Creglingen 1876 e.V. im Gasthaus Zur Post 

in Craintal begrüßen. Er berichtete von seiner ersten Amtshandlung, dem 

Workshop für das Werteleitbild des Vereins. Zu den ausgearbeiteten 5 Punkten: 

Zukunftsfähigkeit, Vielfalt, Identifikation, Wertschätzung und 

Einsatzbereitschaft führte er die ausgearbeiteten Formulierungen und Beispiele

aus dem Vereinsleben an. In der Totenehrung nahm man Abschied von 3 

Mitgliedern. 

Anschließend gab Schriftführerin Birgit Gerlinger ausführlich über die 

Turnratssitzungen, seit der letzten GV am 06.07.2022, ihr Protokoll ab. Danach 

folgten die Berichte aus den einzelnen  Abteilungen. 

Zuerst Übungsleiterin (ÜL) Sylvia Thomas für das Eltern-Kind-Turnen (EKT) 

und das Vorschulturnen. Das Eltern-Kind-Turnen läuft immer nach gleichem 

Schema ab. Es gibt ein Motto und die ÜL lassen sich 

Aufwärmspiele/Tanz/Gymnastik dazu einfallen. Zum Ende der Stunde 

verabschieden sie sich im Schlusskreis und mit einem Entspannungslied.  Das 

Vorschulturnen läuft ähnlich ab, wie das EKT; nur dass keine Eltern dabei sind. 

Und der Fokus liegt hier bereits an der Teilnahme von Hallenwettkämpfen und 

das Kreiskinderturnfest. Das Ende der Turnstunde wird durch das „steigenlassen

einer Rakete“ beendet. 

Den Bericht für das Mädchen-/Bubenturnen gab ÜL Gerhild Bauer ab. Das 

Turnen hatte im letzten Herbst so großen Zulauf, dass händeringend nach Hilfe 

gesucht wurde. Durch das Engangement der Eltern, konnte diese Gruppe wieder

richtiges Turnen zusätzlich zum Spielen anbieten. Was auch den Kindern mehr 

Spaß bereitet. 

Beim Rückblick von  Jutta Schmieder auf die Aerobic-Gruppe zeigt sich, dass 

die alljährliche Teilnahme am Pferdemarkt einen wichtigen Punkt einnimmt. Zum 

Deutschen Sportabzeichen berichtet Jutta, dass es schon zum 9.mal in 

Creglingen abgelegt wird. Das Sportabzeichen wird gerne sowohl von „alten 

Hasen“, Neuzugängen, Frauen, Männer und Kindern als Herausforderung zum 

Sporttreiben genommen.



Gudrun Bock berichtet  kurz über Ihre Stepp-Aerobic-Stunde, die im Anschluss

an Aerobic und Freitags stattfindet. 

Dann folgt Alexandra Zoglmann mit dem Bericht der gemischten Gruppe Fit-4-

ever. Das vielfältige Programm mit Bauch-Beine-Po, Zirkeltraining, Tabata oder 

High-Intensiv-Intervall-Training, Rückentraining, Spielen, Dehnen und 

Entspannung bietet ziemlich alles, um fit zu bleiben. Und in der Gruppe 

Gymnastik 50 plus läuft das gleiche Programm, wie Fit4ever ab, nur eben dem 

Alter entsprechend angepasst. Die älteste Teilnehmerin ist bereits über 90 Jahre.

Weiter folgte der Bericht der Abteilungsleiterin Franziska Kilian für Sutemi. 

Nach Corona fand im März 2023 wieder ein Lehrgang in Creglingen statt. 7 

angetretene Kinder/Jugendliche haben erfolgreich die Gürtelprüfungen abgelegt. 

Zwei von Ihnen durften aufgrund sehr guter Leistungen sogar eine Gürtelprüfung 

überspringen. 

Abt.leiterin Alexandra Zoglmann berichtet von der Herzsportgruppe, dass sie 

seit April 2023 eine neue ÜL für den Stuhlkreis im Boot haben. Und für Dr.Gerti 

Willfarth ist Frau Dr. Annett Geißendörfer nun im Ärzteteam. Weiter darf Michael 

Kretschmer, BRK, seit 2021 die ärztliche Erstversorgung ebenfalls mit über-

nehmen. Damit die Gruppe im Ernstfall gerüstet ist, wird im Juli ein 8 stündiger 

Erste-Hilfe-Kurs stattfinden. Eine Auffrischung ist alle zwei Jahre Pflicht. Und im 

September wird dann noch das 30jährige Jubiläum dieser Gruppe gefeiert. 

In der Abteilung Kraftsport hat man lt. Jürgen Hesse den Kardio-Bereich 

modernisiert. Nach Abhaltung einer Abt.Versammlung wurden Jürgen Hesse 

zum 1.Vors. und Marcel Hörber zum Stellvertreter wieder gewählt und das Amt 

des Schriftwartes mit Tobias Kreiselmeier und des Gerätewartes mit Christian 

Klenk neu aufgenommen und besetzt. Der Standort Sportplatz wurde mittlerweile

aufgelöst und das betreute Training mit Daniel Walter wieder angeboten und 

zusätzlich mit Jürgen Hesse und Siggi Kohl erweitert. 

Den Bericht der Volleyballabteilung gibt Birgit Haas ab. Die 1. Damen-

mannschaft beendete die Saison in der neuen Bezirksliga mit einem 6.Platz. Bei 

einem Aktionstag bedankten sich die „Mädels“ beim Betreuerteam Hesse / 

Scheuenstuhl / Haas mit gemütlichen Beisammensein und 

dem Batiken von T-Shirts. Bei der Jugend hat die Abt.  weiterhin 



regen Zulauf und diese konnten Erfahrungen und Punkte bei U17 MIDI und U20 

Großfeld sammeln. Die Gruppe der Volleyballer half bei der Sauber-mach-Aktion 

des FC´s am Sportplatz mit. Wobei die Beachfeld-Anlage 52,5 to Beachsand 

bekommen hat. Ein herzliches Danke an alle Helfer. 

Lisa Obermüller und Dorothea Kretschmer (in Vertretung für Anna Zeller-Herbst) 

bescheinigen Kassierin Birgit Haas für 2022 eine ordentliche Kassenführung. 

Vor der einstimmigen Entlastung der Vorstandschaft durch Bgm. Uwe Hehn, 

begrüßte dieser die Versammlung. Corona war eine ereignisreiche Zeit, doch 

dies hatte dem TV nicht geschadet. Nach der Sommerpause sollen einige 

angesprochene Punkte, wie die Belüftung in der Halle und im Kraftraum und die 

„Leichtathletikbahn“ im Gemeinderat behandelt werden. Nach einstimmiger  

Entlastung der Vorstandschaft kamen die Ehrungen, siehe separater Artikel. 

Im Amt bestätigt wurden:

1.Vorsitzender: Tobias Kreiselmeier

Kassierin:  Birgit Haas

Abt.leiterin Turnen: Dorothea Kretschmer

Abt.leiterin Sutemi: Franziska Kilian

Beisitzer: Gerhild Bauer und Silvan Hörber 


